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日    時 

 

場    所 

 

委員定数 

 

出席委員 

 

 

欠席した委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

令和６年四国中央市教育委員会第 12回定例会会議録 

 

令和６年 12月 26日（木） 午後１時 26分～ 

 

四国中央市庁 ４階 401会議室 

 

５名 

 

教育長 東  誠 、委員 星川 光代 、委員 石村 義哲 、 

委員 石川 直子 、委員 児山 初美 、委員 喜井 孝志 

 

なし 

 

教育指導部参与 森実 啓典 、 

教育管理部長 合田 秀人 、教育指導部長 高橋 哲也 、 

教育総務課長 宮下  浩 、生涯学習課長 西川 武志 、 

文化・スポーツ振興課長 山田 仁美 、学校教育課主幹 矢野 博幸 、 

学校政策課長 鈴木 崇士 、 

教育総務課長補佐 續木 勝士 、教育総務課係長 川上 留美 

 

なし 

 

開会宣言 

教育長挨拶 

日程第１  令和６年第 11回定例会会議録の承認 

日程第２  令和６年第 12回定例会会議録署名人の指名 

日程第３  諸般の報告 

 教育長より諸般の報告 

各課長より事務報告 

公の施設の指定管理者の指定について 

日程第４ その他 

 令和６年第４回市議会定例会における一般質問及び答弁について 

 令和６年度一般会計 12月補正予算について 

閉会宣言  

 

 

開会 

午後１時 26分 令和６年第 12回定例会を開会する。 

本日は委員全員が出席されているため本定例会の成立を確認する。開会に

あたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

師走の何かと気忙しくご多忙の中、12月定例会にご出席をいただきありが

とうございます。先週の木曜日は冷え込みが厳しく、四国中央市の最低気温

0.6℃と言われていましたが、朝、山には積雪も見られました。私が新採の

時のことですが、子ども達に毎日日記を書くのを宿題にしていたのですが、

担任していたある女の子が、「今日は山にうっすら雪が積もっていました。
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

 

事務局 

 

東教育長 

 

このような山の様子が見えると、毎年、私のお父さんは、お母さんのお土産

に薄皮まんじゅうを買ってきます。」と書いていました。家族の様子が窺え

るようで、彼女が穏やかな優しい子に育っているのが納得できたことを思い

出します。この季節になると毎年思い浮かぶ私の一コマです。先週末も強い

風が吹き荒れましたが、本格的な冬の訪れです。インフルエンザも流行って

きています。皆さんも、どうぞお身体ご自愛ください。 

さて、今年は、元旦の能登半島地震を初めとする自然災害、猛暑や物価高

などが続き、気持ちが下向きになることもありましたが、その中で、大谷選

手やパリオリンピックでの日本人選手の活躍など、スポーツの話題が元気を

与えてくれました。四国中央市では、市発足 20 周年記念行事が続きました

が、それぞれに成果のあるものでしたし、私も様々なイベントに参加する中

で、四国中央市は「お持てなしの気持ちの強い街」だということを改めて実

感しました。また今年も、「パルプ・紙・紙加工品製造業」の製造品出荷額

において、本市が平成 16 年の市町村合併以降、紙のまちランキング 19 年連

続で全国 1 位となりました。そのおかげか、様々な教育施策にもいい影響を

与えてくれています。そして何より私たちは、平和な年末を迎えられること

を感謝しなければならないと思っています。 

しかし、全国では子どもに係る様々な事件が起こっています。北九州市の

被害にあった中学３年生の女の子も、当たり前のようにやってくる目の前の

冬休みやお正月を楽しみにし、そして、自分に開かれた将来に希望があふれ

ていたと思います。なぜそんな未来のある女の子が、あんな形で生涯を終え

なければならないのか、理不尽などという言葉では形容できない思いでし

た。まだ、動機の解明はされていませんが、子どもの命を守るのが大人の務

めであるはずなのに、真逆の事件に日本中の人が心を痛める事件が起こって

しまいました。親御さんの気持ちを思うと、想像を絶します。 

さて、教育委員会におきましては、今年一年、学校教育や文化・スポー

ツ、社会教育、各施設の充実等における「政策・施策」や「事務・事業」の

推進に、労力を注いでもらうことが多々ありましたが、担当課において知恵

を出し工夫を凝らしながら尽力いただきました。教育委員会の視察研修も、

これまでと違った視点での学びもありました。ありがとうございました。 

教育委員さんには、来年 1 月においては、成人式、新春競書大会へのご出

席、文科省リーディングＤＸ公開授業の案内や、２月に予定されております

総合教育会議に向けて準備をしていただくこともありますので、よろしくお

願いいたします。 

では、皆さん、この一年間大変お世話になりました。2024 年を無事に終

え、新年を迎えることができることを皆さんに感謝を申し上げます。年末年

始は、離れて暮らしている家族や親戚、知人とも久しぶりにお会いできると

いう方もいらっしゃるかと思います。どうぞ良い年をお迎えください。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。令和６年第 11回定例会会議録案について、

事務局より説明を求める。 

 

令和６年第 11回定例会会議録案の概要を説明する。 

 

令和６年第 11回定例会会議録案の承認について諮る。 
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全委員 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、令和６年第 11 回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の教育委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名人の指名 

令和６年第 12 回定例会会議録署名人に、石川 直子委員、児山 初美委

員を指名する。 

 

報告事項 

 それでは、日程第３諸般の報告に移ります。 

 まず、私からご報告させていただきます。 

 今年、本市は、「日本ＩＣＴ教育アワード」において、一昨年度・昨年度

に引き続いて、３年連続「全国ＩＣＴ教育 首長協議会会長賞」を受賞しま

した。67 自治体の応募の中で、文部科学大臣賞などの大臣賞に次ぐ、高い

評価をいただいた賞となります。 

これは、ＧＩＧＡスクール構想の推進において、本市独自の施策である

「ＧＩＧＡしこちゅ～プロジェクト」の基、学校政策課や学校情報教育推進

主任会、学力向上推進委員会を中心とした策の中、各校において、先生方が

積極的に理解と研修に努め、各教科や教育活動の中で様々な形で利活用を進

めていただいているおかげであると思っています。また、大学や市内の企

業、地域、それぞれが持つ力を学校教育に取り込ませていただくこと、支援

いただくことで、ＧＩＧＡ環境の活用が進展し、子ども達の学びが増強され

て広がりがみられてきていることへの評価であると思っています。今回の受

賞が教職員の励みとなり、さらに、ＩＣＴ教育の充実が図られ、本市の子ど

も達がこれからの情報化社会を生き抜く力を身に着け、活躍する人材に育っ

てほしいと思っています。また、現在、これまでの検証とネクストギガへの

取組に向けて鋭意取り組んでくれているところです。１月の表彰式・プレゼ

ン発表に、市長の代理で東京に行ってまいります。 

もう一点、諸般の報告ではないのですが、私が今気になっている話題につ

いてです。ご存知の方がいらっしゃるかもわかりませんが、今注目されてい

る映画に、「小学校～それは小さな社会～」というのがあります。 

これは、イギリス人のお父さんと日本人のお母さんを持ち、小学校６年間

を、大阪の小学校で日本の教育を受け、その後インターナショナルスクール

やアメリカの大学と海外で生活をしてきた、山崎エマさんと言われる女性監

督の作品です。 

山崎監督は、彼女自身の“強み”はすべて、日本の公立小学校時代に学ん

だ“責任感”や“勤勉さ”などに由来していることに気づかれ、「６歳児は

世界のどこでも同じようだけれど、12 歳になる頃には、日本の子どもは

“日本人”になっている。すなわちそれは、小学校が鍵になっているのでは

ないか」との思いを強め、日本社会の未来を考える上でも、公立小学校を舞

台に映画を撮りたいと思ったのだそうです。 

メッセージに「私たちは、いつどうやって日本人になったのか？ありふれ

た公立小学校がくれる、新たな気づき」とありますが、彼女は、日本の素晴

らしい学校・教育システムを外国の方に伝えたい、日本はなぜこうなんだろ

うと思う外国の人は多いけれど、こういう教育システムの中に日本社会の基

がある、それを見ると日本の社会がわかる、学校教育に関心を持ち、日本の
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東教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

学校教育の尊さや今の姿を知って欲しい、そして、今小学校を知ることは未

来の日本を考えることに繋がると考えられ、１年間、150日、世田谷の公立

小学校の様子を追って作り上げたドキュメンタリー作品です。日本では当た

り前の、日常の学校の姿があります。私は、予告編やトークイベントなど

を、ユーチューブで見るだけでも、コロナ禍で学校生活を送っている子ども

の姿に、何か分かりませんが胸が熱くなっていました。 

また、この映画に関する対談の中で、大学教授が、日本の教育は、全人教

育であり、人づくりまで学校の役割となっている。その仕組み作りだけでは

何もできなくて、やっているのは人だから、人がすごい、日本の教員は世界

一優秀で、すごい教育者であるというような言葉もあります。 

特に、今、教育に係るニュースのトップには、学校はブラックであるとか

教師のなり手がいないということばかりが目立ってしまっています。確かに

日本の学校教育の弊害や学校が背負い込み過ぎてきたものの是非もあるけれ

ども、この映画から、日本人としての誇りの部分や、昨年策定した本市の教

育大綱の教育方針のところに記させてもらっている「国の形は『人間の心の

形』である。その形をつくるのが教育である。これを四国中央市の教育の礎

とし、教育理念の具現化に努めます。」という言葉に通じるような、監督の

思いを強く感じられるのではないかと思っています。劇場が限られているよ

うですが、是非映画館で観たいと思っています。皆さんも、時間があれば、

ユーチューブだけでも見て頂ければ、改めて日本の学校教育を見つめる機会

になるのではないかと思いまして、少し話をさせていただきました。 

それでは、各課から事務報告をお願いします。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・施設に関し、資料に基づき事務報

告する。 

 議案書の２ページをお開きください。 

 11/29 令和６年第１回市議会臨時会が開催され、議長に山川 和孝議員、

副議長に眞鍋 利憲議員が選出され、委員会の構成なども決定されていま

す。 

 12/10～26 令和６年第４回市議会定例会が開催されております。 

 12/27 仕事納め式、１/６ 仕事始め式、しこちゅ～ホールで新年交歓会

が開催され、教育長が出席の予定です。 

 １/29 令和７年第１回教育委員会定例会を５階大会議室にて 13 時 30 分

より予定しております。 

 ２/26 令和７年第２回教育委員会定例会を４階 401 会議室にて 13 時 30

分より予定しております。 

 学校給食でございますが、11/18～12/24 例年行っている学校給食交流会

を、今年度は小学校 17 校において開催しております。児童や生産者をはじ

め、給食関係者等との交流が図られ、各会場にて教育委員の皆さまにもご参

加いただきありがとうございました。以上でございます。 

 

生涯学習課所管の生涯学習・人権教育に関し、主なものについて資料に基

づき事務報告する。 

議案書３ページをご覧ください。 

12/１ 四国中央市人権のつどいが 13時から福祉会館４階の多目的ホール

で開催しています。 

12/８ 土居中魂の日「人権・同和教育地域参観日」を土居中学校で開催
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西川生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

し、また新宮地域人権のつどいを新宮小中学校で開催しています。 

12/21～22 市人権対策協議会の山口研修が開催され山口市隣保館ほかで

のフィールドワークなど 28名が参加しています。 

１/５ 令和７年四国中央市成人式がしこちゅ～ホールにて開催いたしま

す。 

１/13 市愛護班連絡協議会の親子ふれあい凧あげ大会が９時 30分から伊

予三島運動公園体育館で開催されます。 

１/14 新規採用・転入教職員等人権・同和教育研修会の４回目を川之江

ふれあい交流センターで実施します。今回で最終となり閉校の予定です。 

１/20 市人権教育協議会の主催する社会教育部 人権教育講演会をしこち

ゅ～ホールで開催いたします。以上でございます。 

 

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館等に関し、

資料に基づき事務報告する。 

議案書４ページをご覧ください。 

文化振興につきましては、12/１ 中之庄公民館において青柳美扇さんを

講師にお迎えした書道文化醸成事業を実施しております。 

１/19 第 12 回日本一の紙のまち四国中央市新春競書大会が開催予定とな

っております。教育委員の皆さまにもご案内させていただいているかと思い

ますが、ご出席賜りますようお願いいたします。今年は対象範囲を広げたこ

ともあり、現在、385 人から参加の申し込みを受け付けております。市外か

らは 89 人受け付けており、どちらも過去最多となる申し込みがある状況で

す。 

スポーツ振興につきましては、12/１ 四国中央市駅伝競走大会を浜公園

の周辺で行っております。41チームが参加しました。 

12/15 第 20 回四国中央市綱引大会が土居総合体育館で開催しておりま

す。27 チームの参加がありました。今年は市発足 20 周年の記念事業とし

て、県内強豪チームによるエキシビジョンマッチもあわせて実施をしており

ます。 

12/28 第１回四国中央市キッズサッカーフェスティバルを伊予三島運動

公園多目的グランドと体育館アリーナで行う予定です。こちらにつきまして

も市発足 20 周年の記念事業として、ＦＣ今治のレディースチームをお迎え

してサッカー教室を行ったり、子ども達のサッカー大会を実施する予定とし

ております。 

１/12 土居ふるさと広場周辺で第 38 回新春やまじっこマラソン大会を開

催する予定です。こちらにつきましても市発足 20 周年の記念事業として、

山の神である柏原竜二さんと愛媛マラソン３位の記録がある市内出身の武村

佳尚さんの２名をゲストランナーとしてお迎えして実施する予定となってお

ります。 

続きまして、資料の５ページから７ページにかけましては、市内３図書館

の関連事業となります。各図書館において、クリスマスやお正月にちなんだ

様々なイベント、冬休みに子どもが参加できるようなイベントを開催してお

ります。 

続きまして、８ページ歴史考古博物館におきましては、10/１から開催し

ておりました特別展『妻鳥陵墓参考地「東宮山古墳」展』が 12/８に終了し

ております。期間中は約 2,000 人の方が来場してくれました。また、５つの

学校が見学を実施し子ども達にも良い機会となったと思います。 
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山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

矢野学校教育課主

幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

鈴木学校政策課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１/18～３/30 旅をテーマにした企画展を実施する予定としています。 

暁雨館におきましては、１/16 土居小学校での出前講座を安藤正楽につ

いて行う予定となっております。 

図書館３館と歴史考古博物館及び暁雨館は12/29～１/３ 年末年始の休館

となっています。以上でございます。 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

それでは、議案書９ページをご覧ください。 

12/10 市教育支援小委員会（通級部会）が開催されまして、来年度に向

けた通級指導教室への適正な就学に向けて会議を行いました。 

12/25 昨日ですが、２学期の終業式が行われました。一昨年は、小中学

生合わせて 150 名が新型コロナウイルス感染症陽性、131 名が濃厚接触者と

いうことで欠席しておりました。終業式も参集型の終業式ではなく、オンラ

インを活用して教室と体育館を中継して終業式を行った学校も多数ありまし

た。昨年度は、９月、10 月は、学級閉鎖 13 校 22 件ありましたが、11 月に

入ってからはインフルエンザも、新型コロナウイルス感染症も学級閉鎖とな

るような状況は起こらず、通常通りの終業式が行われました。今年度は、イ

ンフルエンザによる学級閉鎖が 1 校３学級出ており、オンラインによる教室

での終業式となりましたが、他の学校におきましては通常通りの終業式が実

施できています。 

年明け１/８に３学期の始業式を控えておりますが、ここ数年、始業式後

２週間ぐらいで感染症のピークが来ておりましたので、１/６の校長会、１/

８の教頭会におきましては、インフルエンザについて感染対策を実施するよ

うお願いすることにしております。 

１/16 市学校人権・同和教育研究大会担当者反省会を開催し、今年度の

大会の成果と課題を協議し、来年度の大会の持ち方についても協議をしてお

きます。 

１/17 学力向上推進委員会を開催いたします。今年度の学力向上推進計

画の成果と課題についてや、市学力向上しこちゅ～プランの検証及び令和７

年度の取組について協議する予定です。 

続いて 10 ページ、少年育成センターですが、11/22 には四国中央市中高

生徒指導連絡協議会が土居高校で開催されています。また、12/３から各地区にお

いて青少年育成協議会、地区の連絡協議会等の会合及び、それぞれの補導委

員会でパトロール等を行っております。以上でございます。 

 

学校政策に関し、資料に基づき事務報告する。 

議案書９ページにお戻りください。 

12/５から大分県の玖珠町や大阪府池田市立神田小学校、11 日には静岡県

吉田町など、夏の研修会でお世話になった先生方の学校に教職員を派遣して

研修を深めております。また、ジュニアＩＣＴリーダーのサミットなど予定

通り行っております。 

１/27 川之江小学校で、２/12 三島東中学校でリーディングＤＸスクー

ルの公開授業を予定しておりますので、委員の皆さまにもご参加の方よろし

くお願いいたします。 

それでは、12/14 のジュニアＩＣＴリーダーのサミットの様子を詳しくご

報告いたします。（モニターを使用し報告） 

以上でございます。 
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東教育長 

 

喜井孝志委員 

 

 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

東教育長 

 

全委員 

 

 

高橋教育指導部長 

合田教育管理部長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

合田教育管理部長 

 

東教育長 

 

喜井孝志委員 

 

只今の報告について、意見・質問等がないか問う。 

 

 第１回四国中央市キッズサッカーフェスティバルについて、第１回という

ことで事業を始めたところですが、今後の継続性はあるのか予定等について

わかる範囲でお伺いしたい。 

 

サッカー協会が主催して実施する事業となっておりますけれども、今回は

市発足 20 周年記念事業としても実施する予定としています。サッカー協会

との事前の打ち合わせにおいても、ぜひとも今後も継続して実施したいとの

ご意見をいただいております。また、継続して事業実施したいことから、ぜ

ひとも第１回と付けてほしいとのご意見もいただいております。 

以上でございます。 

 

他に、意見・質問等がないか問う。 

 

 特になし。 

 

それでは、公の施設の指定管理者の指定について報告をお願いします。 

 

公の施設の指定管理者の指定に関し、資料に基づき報告する。 

それでは、議案書 11ページをご覧ください。 

 現在、市内の図書館及び郷土資料館の６施設の指定管理者に、ＮＰＯ法人

紙のまち図書館を指定しているところです。令和７年３月 31日をもって３ 期

目の指定の期間が終了いたします。４期目につきましても図書館等の効果的

かつ効率的な管理・運営を図るため、ＮＰＯ法人紙のまち図書館を指定管理

者の候補者として選定いたしまして、議会の議決をいただきましたのでご報

告申しあげます。なお、指定期間は令和７年４月１日から令和 12 年３月 31 日

までの５か年となっております。以上でございます。 

 

只今の報告について、意見・質問等がないか問う。 

 

特になし。 

 

その他 

令和６年第４回市議会定例会における一般質問及び答弁について（報告） 

 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

特になし。 

 

令和６年度一般会計12月補正予算について（概要説明） 

 

只今の報告等について、意見質問等ないか問う。 

 

７ページの10款６項２目14節の工事請負費１億7,402万円について、内訳

等をお伺いしたい。 
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山田文化・スポー

ツ振興課長 

 

東教育長 

 

全委員 

 

東教育長 

 

西川生涯学習課長 

 

 

東教育長 

 

 

 

宮下教育総務課長 

 

 

 

東教育長 

伊予三島運動公園プールの塗装に関するもの及び川之江埋立グランドの改

修に関するものでございます。以上でございます。 

 

他に、意見・質問等がないか問う。 

 

 特になし。 

 

その他に報告等ないか問う。 

 

公民館長の辞任及び成人式について（報告） 

人権教育講演会について（案内） 

 

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

以上で本日の日程はすべて終了しました。 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、令和７年第１回教育委員会定例会を令和７年１月 29 日（水曜日） 

午後１時 30分から、四国中央市庁５階大会議室に招集する。  

 

閉 会 

 午後２時 55分、閉会を宣する。 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

教育委員会会議録署名人 

 

 

 四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

 

               会議録作成者 教育総務課 

 


